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! ! ! !本报讯 （记者 姚丽萍）不可
移动文物的保护也不必“一评定终
身”，!年内或升或降，都要看文物
本身的历史文化价值。今天上午，
《上海市实施〈中华人民共和国文物
保护法〉办法（草案）》提交市十四届
人大常委会第 "#次会议审议，法规
草案对不可移动文物的评估制度作
出“创制性规定”。

第三次全国文物普查统计显

示，全市共调查登记不可移动文物
$$%%处。其中，近现代代表性建筑
&%''处，数量之多，类型之广，居全
国前列。
近年来，文物保护遭遇尴尬———

一些文物保护单位历史文化价值降
低或丧失，却无法撤销原有的评
级，动也不是，不动也不是。对此，办
法草案给出的思路是：文物定级要
讲究科学性，更要提升文物保护的

社会知晓度。因此，不可移动文物的
定级和评估，应细化核定公布的具
体程序，草案第 "&条特别增加了第
!款：文物保护单位和文物保护点
公布前，市和区县文物行政部门应
当将“建议名录”征询同级规划土地、
住房保障房屋管理等部门的意见，
经专家论证，并公示征求社会意见。
目前，作为国家大法的《文物保

护法》，仅仅规定了不可移动文物的

定级，对于定级后的评估、调整存在
制度空白。为此，办法草案作出“创
制性规定”———市和区县文物行政
部门每 !年对已定级的文物保护单
位、文物保护点进行评估。经评估，
历史文化价值提升的区县级文物保
护单位、文物保护点，分别相应升级
为市级、区县级文物保护单位；如果
历史文化价值降低或丧失，经过市、
区县政府批准后，文物保护单位可

以降级或者撤销，文物保护点则由
市文物行政部门批准后撤销。

定期评估制度以及相应的升
级、降级或撤销措施，将改变文物定
级后就一成不变的做法，有助于提
高文物保护的灵活性和适应性。
上午，本次会议还审议了市政

府关于 %#"&年教育经费预算安排
使用情况报告。据悉，%#"&年，全市
财政教育投入预计达 ($)*!亿元。

相关法规上午审议，评估后可升级降级或撤销
不可移动文物每5年评估一次

! ! ! !本报讯 （通讯员 冯丽华）昨
天下午，市长杨雄向市十四届人大
常委会第 "#次会议通报了本市经
济社会发展有关情况。市人大常委
会主任殷一璀主持会议。
杨雄在通报情况时表示，今年，

全市经济保持了去年下半年以来的
企稳回升态势，总体好于预期、好于
去年，稳中有进、稳中向好。其中，
“进”和“好”，突出表现在产业结构
的优化调整上，具体体现为现代服
务业对服务业整体发展的支撑作用

进一步显现、新模式和新业态对服
务业发展的促进作用进一步显现、
城市功能提升对服务业发展的推动
作用进一步显现。
“做好明年经济社会工作，最核

心的是坚持稳中求进、改革创新。

‘稳’是‘改’的条件，‘改’是为了更
坚实、更长远的‘稳’和‘进’。”杨雄
说，按照三中全会和中央经济工作
会议精神，根据十届市委五次全会
的部署，明年全市工作将着力在“八
个方面”予以推进（内容详见本报
!"月 ""日 #"版报道）。

杨雄还就明年全市主要发展
指标、自贸区建设、政府职能转
变、人口服务管理和土地管理等问
题做了通报。

今年全市经济稳中有进稳中向好
杨雄向市人大通报经济社会发展情况

! ! ! !本报讯 昨天下午，市委副书
记、市长杨雄主持座谈会，邀请本市
部分中小学、高校校长和医院院长、
名中医等教育卫生领域代表参加，
听取大家对即将提交第十四届人大
二次会议审议的《政府工作报告》
（征求意见稿）的意见和建议。

张民选、俞立中、施杞、黄国英、
朱正纲、梁鸿、李永珍、邬宪伟、卞松
泉、刘京海等 "#人就教师队伍素质
提升、推进中医药事业发展、改善医

务人员职业环境、完善家庭医生制
度、进一步加强高职教育、提供多层
次高质量医疗卫生和教育服务等话
题开门见山、畅所欲言。
“感谢大家知无不言、言无不

尽，所提意见和建议既有专业视角，

也有百姓情怀，给我们很大启发。”杨
雄说，大家对《报告》（征求意见稿）读
得很仔细，准备很认真，无论是中肯
的建议，还是尖锐的意见，都是对政
府工作的支持。教育和卫生事业是
极其重大的民生工作，《政府工作报

告》如何表述，体现出对既往成绩的
认识和对未来发展的思考。邀请大家
集思广益，既能帮助我们修改好报
告，又能帮助我们更加清醒地看到
不足，更好地谋划明年相关工作。
副市长翁铁慧参加座谈。

! ! ! !本报讯 （记者 江跃中）市
政协前天召开十二届十六次主席
会议，听取市政协 %#"&年委员视
察工作总结等汇报。市政协主席
吴志明主持。据介绍，%#"&年，市
政协共组织开展 (个专题的平时
视察和 "!个专题的年末集中视
察、考察活动，全年约有 +##余人
次参加，向市委、市政府及相关部
门报送简报 "%期。%#"&年委员
视察工作注重将协商、监督、咨
政、建言等融于一体，搭建交流、
交锋、交融的平台。
会议听取了市政协信息化建

设推进工作情况汇报，听取了关
于调整增补第十二届市政协委员
有关情况的说明，听取了关于改
进委员服务工作设想的汇报，审
议了市政协十二届二次会议专题
会议议题（草案）。

市政协全年组织
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个专题视察考察

集思广益更好谋划重大民生工作
杨雄邀教育卫生领域代表就《政府工作报告》谈意见建议


